

## Méditation 33ème dimanche ordinaire

Quelques « moments bibliques » tirés des lectures de chaque jour. J'en ai fait mon miel tout au long de cette semaine.

### **Lundi : St Paul à Tite**

« Je m'appuie sur l'espérance de la vie éternelle, promise depuis toujours par Dieu qui ne ment pas... »

### **Mardi : Évangile de Luc**

« Quand vous aurez fait tout ce que Dieu vous a commandé, dites-vous : Nous ne sommes que des serviteurs quelconques : nous n'avons fait que notre devoir... »

### **Mercredi : Psaume 22**

« Le Seigneur est mon berger, je ne manque de rien. Sur des prés d'herbe fraîche, il me fait reposer... »

### **Jeudi : Psaume 145**

« Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, il redresse les accablés, il aime les justes, il protège l'étranger... »

### **Vendredi : 2ème lettre de St Jean**

« ...Celui qui va de l'avant sans rester attaché à l'enseignement du Christ, celui-là se sépare de Dieu. Mais celui qui reste attaché à l'enseignement, celui-là trouve le Père et le Fils. »

*« Tends ta main au pauvre » (Si 7, 32). La sagesse antique a fait de ces mots comme un code sacré à suivre dans la vie. Ils résonnent encore aujourd'hui, avec tout leur poids de signification, pour nous aider, nous aussi, à concentrer notre regard sur l'essentiel et à surmonter les barrières de l'indifférence. La pauvreté prend toujours des visages différents qui demandent une attention à chaque condition particulière : dans chacune d'elles, nous pouvons rencontrer le Seigneur Jésus qui a révélé sa présence dans ses frères les plus faibles (cf. Mt 25, 40)... »*

Tel est le début du message du pape François qu'il nous adresse en ce 33ème dimanche du temps ordinaire, « journée mondiale des pauvres ». François a institué cette journée il y a 4 ans, dans la droite ligne de ce que lui a glissé à l'oreille son ami le cardinal brésilien Claudio Hummes, au moment de son élection pontificale : « N'oublie pas les pauvres ! ».

Le Secours Catholique-Caritas France a publié cette semaine son rapport annuel sur l'état de la pauvreté en France. Le rapport 2020 alerte sur la dégradation du niveau de vie des plus pauvres. Une enquête approfondie sur leur budget pointe les privations quotidiennes et les arbitrages impossibles auxquels ils sont confrontés : chauffer le logement ou se nourrir, acheter un habit pour la rentrée ou payer la facture d'électricité...

J'ai commencé cette semaine la lecture de la dernière encyclique du pape François sur la fraternité : « Fratelli tutti », encyclique sur la fraternité et l'amitié sociale.

Quand je lis le rapport du Secours Catholique, quand je découvre le thème de cette 4ème journée mondiale des pauvres : « Tends ta main au pauvre » et que je médite la parabole des talents qui nous est proposée par l'Évangile de ce dimanche, je me dis que la fraternité est certainement un de ces talents que le Seigneur nous a confié le jour de notre baptême et qu'Il nous demande de faire fructifier. Puissions-nous ne pas l'enfouir au fond de notre jardin, mais la laisser jaillir de nos vies données, dans la simplicité quotidienne.

Votre frère prêtre, Bruno

Adresse du site du doyenné : [www.diocese-besancon.fr/doyenne-banlieuevaldelognon](http://www.diocese-besancon.fr/doyenne-banlieuevaldelognon) où vous pouvez trouver les informations des six paroisses du doyenné.